
2. Vorstandssitzung des Elternrats der Gemeindeschulen Vaduz  
 
 
Protokoll der 2. Vorstandssitzung des Elternrats des Schuljahres 2017/18 
 
 
Wann: Montag, den 8. Januar 2018 
 
Wo: Lehrerzimmer, PS Äule 
 
Zeit: 19.30 -  21:30 Uhr 
 
 
Anwesend: Petra Miescher, Vanessa Roperti, Özkan Gülbahar, Katja Feirich, Karin Rumpold, 

Susanne Dünser Kunz, Corina Risch, Vertretung Schulhausvorstand (Rösli Vogt 
(Äule),  Sibylle Hagen (Ebenholz)) 

 
Entschuldigt: Heike Konrad, Karin Rumpold kommt später dazu (20:35) 
 
Unentschuldigt: Lena Frank 
 
Protokoll: Corina Risch 
 
 
 
Petra begrüsst alle recht herzlich zur 2. Vorstandssitzung des Elternrates.  
 
 
Traktanden 
 
 
1. Informationen aus den Schulen und Austausch mit den Schulhausvorständen 
 
 
Elternbesuchstage: 

• Sibylle und Rösli teilen mit dass die Elternbesuchstage 1 Mal im Jahr stattfinden. Für die 
Primarschule Ebenholz am 20.3.18 und 21.3.18 und für die Primarschule Äule am 21.3.18 
und 22.3.18. Für die Primarschule Ebenholz wird ein zusätzlicher Besuchstag am 22.3.18 
(insgesamt 3 Tage) angeboten. Bei der Primarschule Äule stehen den Eltern Elternecken für 
den Austausch zur Verfügung. Zudem ist an der Primarschule Äule keine Anmeldung der 
Eltern erforderlich.  

 
Guggenmusik: 

• Rösli teilt mit dass die Guggenmusik am 8.2.17 von 10:30 – 11 Uhr in der Primarschule Äule 
spielen wird („schutziger Donnerstag“). Es werden Punsch und Krapfen für die Schulen und 
KIGAs in Vaduz angeboten. 

 
 
Umbau Primarschule Ebenholz:  

• Sibylle teilt mit dass der Zeitplan aller Voraussicht eingehalten wird. Fertigstellung und Einzug 
soll an Ostern 2019 möglich sein. 

 
Feueralarm Primarschule Ebenholz:  

• Sibylle teilt mit dass dieser funktioniert, die Anlage wurde getestet. 
 
Wlan Primarschulen Vaduz: 

• Rösli teilt mit dass das Amt für Information das Wlan für alle Räume der Primarschulen Vaduz 
genehmigt hat und dieses nächstes Jahr 2019 mit dem neuen Lehrplan eingeführt wird. Das 
Wlan ist gesichert, dh. nur mit Code nutzbar (Schüler haben keinen Zugriff ohne Code). Rosi 
teilt zudem mit dass die Benutzung des Handys für Schüler auf dem Schulareal verboten ist, 
auch in der Pause.  



 
Rösli und Sibylle verlassen die Sitzung um 19:45 Uhr. Der Elternrat dankt für den 
Informationsaustausch.  
 
 
2. Genehmigung des Protokolls Nr. 2.2017.18 des Elternrats der Gemeindeschulen Vaduz vom 

25.10.2017 

 

• Die Nummer (Nr. 2.2017.18) des Protokolls vom 25.10.17 ist nicht korrekt. Die Nummer 
2.2017.18 wird auf die Nummer 1.2017.18 abgeändert. Das Protokoll mit der neuen Nummer 
wird vom VS einstimmig genehmigt.  

 
 
3. Weiteres Vorgehen Auflösung/Fusion EV Äule und EV Ebenholz 
 
Finanzen Elternvereinigung:  

• Petra teilt mit, dass die Kosten bis Dato zwischen der Elternvereinigung (EV) Äule und der EV 
Ebenholz aufgeteilt wurde.  

• Petra teilt mit, dass Simone Frick, sich auf Amtswegen für die Gründung des neuen Vereins 
„Elternrat der Gemeindeschulen Vaduz“ erkundigt hat. Simone hat Petra darüber informiert, 
dass wenn 2 Vereine (Elternvereinigung Äule und Elternvereinigung Ebenholz) zu einem 
Verein „Elternrat“ fusionieren und dieser mit gleichem Zweck weitergeführt wird, das Geld 
ohne Probleme übertragen werden kann. Wenn beide Vereine geschlossen aufgelöst werden, 
wird das Geld zuerst an die Gemeinde übertragen und dort verwaltet. Der neu gegründete 
Elternrat könnte das Geld dann zurückfordern, was eher kompliziert wäre. Die einfachste 
Lösung ist die beiden Vereine zu fusionieren.  

• Beide Vereine sind bis jetzt stillgelegt und noch nicht aufgelöst. Petra wünscht eine schnelle 
Auflösung und eine ausserordentliche Mitgliederversammlung, die die Auflösung beschliesst 
und den Namen „Elternrat“ für den neu gegründeten Verein bestimmt.  

• Petra hat mit dem Elternrat in Mauren Kontakt aufgenommen, da diese dieselbe Prozedur 
hinter sich haben. Herr Ralph Wanger hat hierfür die Statuten geschrieben und würde diese 
dem VS gerne zur Verfügung stellen. Der Vorstand ist einverstanden mit der Festlegung einer 
ausserordentlichen Mitgliederversammlung, bestenfalls noch in diesem Schuljahr im Mai 
2019, um die Gründung des „Elternrats“ durchzuführen.  

• Petra teilt noch mit, dass das Gründungsprotokoll bei der Gemeinde und bei der Bank 
deponiert werden muss. 

• Petra wird die Statuten des Elternrats Mauren/Schaanwald einholen, um diese an der 
nächsten Sitzung zu besprechen und um die ausserordentliche Mitgliederversammlung für 
den Mai 2019 vorzubereiten.  

• Katja wird zudem mit den VS Frauen der EV Äule Kontakt aufnehmen und fragen, ob diese 
mit der ausserordentlichen Mitgliederversammlung in diesem Schuljahr einverstanden sind.  

 
4. Neues Logo Elternrat der Gemeindeschulen Vaduz ( Petra Miescher ) 

• Petra teilt mit dass sie mit Heinz Beck (Reinold Ospelt AG) diesbezüglich geredet hat. 

• Dieser würde gerne ein Logo für den neuen Elternrat entwerfen, und dies zu einem guten 
Preis (er rechnet mit CHF 400.-/500.-).  

• Petra wird sobald das Logo fertig ist dieses an VS weiterleiten. Das Logo soll die 3 Elemente 
(Schule, Eltern, Kind) enthalten. Der VS ist einverstanden.  

 

5. Aktueller Stand der neuen Homepage ( Karin Rumpold ) 

• Karin teilt mit dass die Homepage bis Ende Februar steht. André wird diese anfertigen. Fotos 
werden von VS Mitgliedern gemacht (Belinda Kummer), Petra wird Belinda für das Machen 
von Fotos für nächste Sitzung anfragen.  

• Die Homepage wird mit Veranstaltungen, Fotos und kurzen Berichten gefüllt. Es wird ein 
Leitbild geben, „Wer sind wir“ etc. zudem wird ein Kontakt mit einer Email Adresse eingefügt 
(info@elternrat.vaduz.li ), welche noch gemacht werden muss.   

 

6. Informationen der Verkehrsdelegierten ( Vanessa Roperti ) 

mailto:info@elternrat.vaduz.li


• Vanessa teilt mit dass am 9.1.18 die 2. Schulwegsicherungssitzung abgehalten wird.  

• Sie hat den Bezirk Äule zu Fuss abgelaufen und mögliche Gefahrenzonen erkannt und 
festgehalten 

o  Bereich „Giessen“ am Bach entlang ist gefährlich, vorallem hinter neuem 
Marxerhaus. Hier wird jedoch ein Zaun angefertigt. 

o Bereich „Schwefel“ gibt es einen Baum der gestutzt werden sollte, damit Autofahrer 
Kinder sehen, dies sei in Abklärung ob eine Stutzung möglich ist.  

• Vanessa teilt mit dass das Bezirk „Ebenholz“ nächste Woche von ihr zu Fuss abgelaufen wird. 

• Susanne teilt eine mögliche Gefahrenzone mit: Das Fehlen eines Zebrastreifens auf der 
Fürst-Franz-Josef Strasse auf der Höhe der Josef Rheinbergerstrasse. Kinder, die von der 
Schule auf der Fürst -Franz –Josef Strasse Richtung Schloss laufen und dann die Josef 
Rheinberger Strasse hochgehen möchten, müssten die Strasse ohne Zebrastreifen 
überqueren oder ca. 120 m retour laufen bis zum W&M Sportgeschäft.  

• Petra teilt mit dass auch beim Josefskirchlein ein Zebrastreifen fehlt. Vanessa wird sich ein 
Bild der geschilderten Situation machen.  
 

Verkehrslotsendienst:  

• Vanessa hat mit dem Verantwortlichen des Lotsendienst in Schaan, Herrn Wolfgang Kaiser 
geredet. Dieser hat ihr mitgeteilt dass es schwierig wäre Personen für diese Arbeit zu finden. 
Die Kosten pro Lotsen betragen CHF 400.- (einmalig, wird von der Gemeinde übernommen). 
Es gibt keine Verpflichtung der ausgebildeten Lotsen zu bleiben. Der Stundenlohn von CHF 
28.- wird von der Gemeinde übernommen. Die Organisation des Lotsendienstes ist bei 
Dachorganisation der Schulwegsicherung. In Schaan gibt es 5 Übergänge, wo die Lotsen 
stehen (diese sind fixiert über einen längeren Zeitraum). Der VS muss sich gut überlegen wo 
diese Übergänge gewählt werden. Der Lotse muss zudem mindestens 1 Stunde vor Ort 
bleiben (4 x täglich, morgens, vor dem Mittag und nach dem Mittag und am Nachmittag) 

• Vanessa wird einen Situationsplan zur Schulwegsicherung entwerfen; wo werden Lotsen 
stationiert. 

• Petra wird Informationen von Vanessa an den Gemeindeschulrat weiterleiten und nachfragen 
wie sie dazu stehen.  

• Vanessa wird alle besprochenen Punkte bis zur nächsten Sitzung ausarbeiten und diese dem 
VS vorstellen. Danach wird der VS „Werbung“ machen um mögliche Lotsen zu finden, jedoch 
soll diese Werbung vorerst nichts kosten. Der VS wird an Delegierte die Information der 
Suche nach Lotsen weiterleiten, damit diese die Information an die Eltern weiterleiten. 
Verschiedene Anlaufstellen werden angefragt, wie das Arbeitslosenamt.  

 

7. Klärung / Definition der Aufgaben aller Klassendelegierten 

Aufgabe der Klassendelegierten  

• Diese sollen relevante Informationen an alle Eltern der Klasse per Mail weiterleiten (wichtige 
Informationen aus der VS Sitzung, wie auch die Mails die Petra an die VS Mitglieder schickt 
zur Weiterleitung) 

 

8. Anliegen von Elterndelegierten aller Klassen der Gemeindeschulen Vaduz 

Teils keine Sportstunde für Schüler im Ebenholz  

• Özkan teilt mit, dass in der 3. Klasse, in der sich sein Sohn Effe befindet, kein Sport 

durchgeführt wird. Der Grund hierfür wäre, dass keine Halle zur Verfügung steht. Er habe 

seine Besorgnis um das Fehlen des Sports für die Kinder bereits der Klassenlehrperson und 

auch Herrn Fesenmaier mitgeteilt, jedoch ohne befriedigende Lösung hierzu erhalten. Die 

Lösung der Lehrperson sind Spaziergänge und „Bewegungstage“ während der Sportstunde. 

Hier besteht noch Handlungsbedarf.  

 

9. Nächste Veranstaltungen 

Folgende Termine werden für die Vorstandssitzungen des Elternrats des laufenden Schuljahres 2018 
festgelegt. 
 

• 15./17./19.01.2018   Teewoche der PS Äule und Ebenholz  



• 20/21.03.2018  Besuchstage Ebenholz 

• 21./22.03.2018  Besuchstage Äule und Tagesschule 

• 25.04.2018  Velocheck Ebenholz 

• 02.05.2018  Velocheck Äule 

• 07.05.2018  2. Elternratssitzung  

• 09.05.2018  Bittprozession zum Schloss Vaduz 

• 04./06./08.06.2018  Saftwoche PS Äule und Ebenholz 

• 18.-22.06.2018  Zirkusprojekt mit dem Zirkus Balloni 

• 29.06.2018   Schulfest Äule und Ebenholz 
 

• Info zur Teewoche: Katja wird Verantwortliche zu gegebenen Zeitpunkt im Whatsapp Chat 
kontaktieren.  

 
Nächste VS Sitzungen 

• Montag, 12. März 2018 im Ebenholz 

• Montag, 14. Mai 2018 im Äule 
 
10. Varia 
 
Versand Protokoll 

• Petra fragt die VS Mitglieder, an wen das Protokoll in Zukunft versandt werden soll. Der 
Vorstand entscheidet dass das Protokoll neben dem Vorstand auch an die Delegierten 
versandt werden soll.  

Protokoll 

• Der VS entscheidet, dass Heike Konrad am 12. März 2018 das Protokoll schreiben wird.  
 
 
Petra schliesst die Sitzung um 21:30 Uhr.  


